

国際ロータリー第2820地区

古河ロータリークラブ週報

4

Rotary



2025-2026 宮内 則雄年度 スローガン

「よいことのため、未来に向かって、
共に奉仕を推進させよう」



渡良瀬遊水地 出典：国土交通省利根川上流河川事務所

2025-2026年度
国際ロータリー会長
フランチェスコ・アレツツオ 会長



＜メッセージ＞
よいことのために
手を取りあおう

2025-2026年度
国際ロータリー第2820地区
瀬戸 隆海 ガバナー



＜地区行動指針＞
時は今 ところ足元 そのことに
打ち込む命 永久の御命

2025-2026年度
古河ロータリークラブ
宮内 則雄 会長(第60代)



古河ロータリークラブ
■設立：1966年(昭和41年)7月7日
スponサークラブ
土浦南ロータリークラブ
初代会長 井上 延太郎
幹事 岩崎 清

■事務所：〒306-0033
古河市中央町2-2-8 熊木商店内
TEL 0280-22-0046
FAX 0280-22-9488
e-mail:cjpqm384@yahoo.co.jp

■幹事：熊木 善一
■会員数：正会員50名
■例会場：(古河商工会議所3階)
(〒306-0041 古河市鴻巣1189-4)
(TEL 0280-48-6000)

■例会日：毎週金曜日(第5金曜日は無し)
12:30～13:30

■発行：会報・雑誌委員会 委員長 五十嵐 順
e-mail:hatsuse5@koganet.ne.jp

■公式HP：<https://koga-rotary.org/>

第2787回例会 2025年7月26日(土)

本日の例会プログラム

- 移動例会「夕涼み会」
会場：公方公園「ジェラテリア」

次回の例会プログラム 8月1日(金) 12:30～13:30

- 卓話「今年の経済見通しについて」
常陽銀行古河支店
支店長 関 克己 様

第2786回
2025年7月18日

「宮内年度委員長挨拶Ⅱ」

司会・進行

ソング

演奏題目



塙田 晴夫
パスト会長



ソングリーダー
川上 博 君



奉仕の理想

ゲスト紹介

古河東ロータリークラブと古河中央ロータリークラブからの表敬訪問がありました。

また、それぞれのクラブよりお祝いを頂きました。



古河東ロータリークラブ
会長 福田 裕子 様



古河東ロータリークラブ
幹事 大谷 祥寛 様



古河東ロータリークラブ
国際奉仕委員会
酒井 慎介 様



古河東ロータリークラブ
国際奉仕委員会
須田 純一 様



古河中央ロータリークラブ
会長 矢澤 啓次 様



古河中央ロータリークラブ
幹事 鈴木 日出夫 様

ゲスト挨拶

古河東ロータリークラブ 会長 福田 裕子 様



皆さんこんにちは、本日は古河ロータリークラブ様に表敬訪問させていただきます、本年度古河東ロータリークラブの会長を務めます福田優子です。ご挨拶に先立ち先日ご逝去なされました岩崎清様に心からの追悼の意を表します。

私たち古河東ロータリークラブは、設立以来古河クラブ様のご指導をいただきながら、今日まで活動してまいりました。これからも初心を忘れず、明るく、楽しく地域のために尽力していく所存でございますので、変わらぬご指導ご鞭撻を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

貴クラブの益々の発展をご祈念申し上げ、ご挨拶とさせていただきます、ありがとうございました。

古河中央ロータリークラブ 会長 矢澤 啓次 様



皆さん、こんにちは。古河中央ロータリークラブ・本年度会長の矢澤です、本日は幹事の鈴木と共に古河ロータリークラブ様の例会に表敬訪問させていただきました。

ご挨拶の前に、貴クラブ並びに第2880地区・第4分区における偉大な先輩岩崎清ロータリアンの訃報に接し、心よりお悔やみ申し上げます。

さて、私はロータリークラブ入会後30年近くたっての会長使命です。クラブ運営についても分からぬ事だらけですので、古河ロータリークラブの宮内会長、熊木幹事とも意思の疎通を図り、仲良く、楽しく、有意義な一年になりますよう努力したいと考えております。

また、今年度は古河ロータリークラブにおいては第4分区ガバナー補佐として塙田晴夫様を輩出されており、重ねてご指導をお願いいたします。昨年は古河中央ロータリークラブより小林隆一をガバナー補佐として輩出した折は、古河ロータリークラブの皆さまには多大なるご協力をいただきました事、改めてお礼申し上げます。

私たちのクラブは創立30年にも満たず、伝統と格式ある古河ロータリークラブを見習いながら奉仕活動や会員の親睦などクラブ活動に努力してまいりますので、さらなるご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

最後に古河ロータリークラブ並びに会員の皆さまのますますのご繁栄をご祈念いたしまして、表敬訪問の挨拶とさせていただきます、ありがとうございました。

委員会報告

出席委員会 池田 祐介 委員長



正会員数	50名
出席者数	40名
欠席者数	10名
内免除者数	4名
本日出席率	86.96%

社会奉仕委員会 福富 浩志 委員長



花火大会翌日の8月3日に会場清掃奉仕活動があります。皆さんのテーブルに出欠確認書が置いてありますので各自記入をお願いいたします。

親睦活動・家族委員会 斎藤 百合子 委員長



来週7月26日(土)は移動例会で「夕涼み会～ジェラテリア」となります。時間は18:00～20:30
いたこマコトさんのパフォーマンスや花火など楽しい企画が盛りだくさん、ご家族そろってお出かけください。よろしくお願ひいたします。

SAA担当責任者 間下 保 パスト会長



SAAからのお願いです。パスト会長さんのレターボックスに月初めのお祝いで乾杯のご発声と予定順のご案内を入れておきました。日程が合わず都合の悪い場合は事前にSAA間下までご連絡ください、よろしくお願ひいたします。

その他の報告「母葬儀のお礼」

野村 久男 パスト会長



この度は、母の葬儀にお忙しい中、多くのメンバーにご参列いただいて誠にありがとうございました。亡くなった母は父とロータリーの世界大会や行事などにも参加しており、メンバーではありませんでしたがロータリーが大好きでした。そんな母を皆さまのおかげで無事に見送ることができました、本当にありがとうございました。また、野村様よりクラブに対して御礼を頂きました。

ニコニコBOX(敬称略)



会計 相良 登 委員長

古河東ロータリークラブ 会長 福田裕子様
幹事 大谷祥寛様
本日は表敬訪問にお伺いしました、よろしくお願ひいたします。
古河東ロータリークラブ 国際奉仕委員会
酒井慎介様・須田純一様
例会を拝見させていただくとともに「この指とまれ」につきましてのご指導を頂きたいと思います。
古河中央ロータリークラブ 会長 矢沢啓次様
幹事 鈴木日出夫様
本日は古河ロータリークラブの例会に表敬訪問いたしました。どうぞよろしくお願ひいたします。
宮内則雄会長・関口哲勇君・蓮見公男君
大和田五郎君・川島栄君・遠藤源一郎君・間下保君
塚田晴夫君・伏木利光君・坪野潔君・服部吉高君
森田一雄君・阿久津理君・岩田潤一君・岩崎聖一君
秋葉和敬君・小野寺信次君・山浦博君・相良登君
五十嵐順君・福富浩志君・野村一成君・根目沢順子君
関克己君・飯野晃一君
各委員長さん委員長抱負よろしくお願ひいたします。

野村利夫君・熊木善一幹事

福田会長・大谷幹事さん 矢澤会長・鈴木幹事さん本日はありがとうございます、一年間よろしくお願ひいたします。

野村久男君

母の葬儀には大変お世話になりました。おかげさまで無事に見送ることができました。

前田美代子君・立岡喜一君・小山仁美君
斎藤百合子君・鈴木敏雄君・井上勉君

本日は委員長のご挨拶をさせていただきます、よろしくお願ひいたします。

	投入件数	合計金額
本日	37件	150,000円
累積	105件	364,000円

幹事報告

熊木 善一 幹事



1. 宮内年度前期会費納入の件
振込手数料は各自負担願います。
2. 会場設営担当の件 7～9月
会員増強・ロータリー情報・青少年奉仕 各委員会
3. 7月研修会
19日奉仕プロジェクト研究会
27日青少年奉仕・ローターアクト研究会
4. 8月例会
1日通常例会 8日故岩崎清パスト会長追悼例会
15日休会 22日参禪例会
5. 宮内年度の会員名簿と名刺が出来上がりました。

会長の時間

宮内 則雄 会長



シダの葉は、その遺伝子に加え、サイコロを振ることによって成長することが分かっているので、パソコンを使ってサイコロを振ることによって、簡単にシュミレーションできます。シダの葉と同じように、ブロックリードは全体の形状と細部の形状が同じ形状にしています。

雪の結晶においては、その雪華図説は、古河藩主土井利位が家老鷹見泉石の協力を得て約20年間、顕微鏡を用いて雪を観察・研究し、その模様をまとめて図鑑で、八十六種類の雪の結晶が掲載されています。天保3年（1832年）に私家版として刊行され、天保11年（1840年）には続編も刊行されました。江戸で雪華模様が流行し、土井利位にちなんで大炊模様と呼ばれ、浮世絵や刀の鍔などの刀装具、かんざしなどの装身具、さらには着物のテキスタイルと様々なものに用いられてそうです。

ところで、約200年後の現在では、雪の結晶は六

角形を基準に、パソコンを使って、サイコロを振ることによってシュミレーションできます。利位さんはこれを見てどう思いますでしょうか。

ちなみに私事ですが、小学生の時、小型顕微鏡を買ってもらって、外では寒いので家の温かいところまで雪をもってきて雪の結晶を見ようとしていました。意味のないようなことに熱中していた少年時代でした。

本月は「母子の健康月間」であり一言。出産、出産後のポリオ根絶を含め、母子の健康のため、皆さんロータリー財団への寄付が役立っていると改めて思います

卓話「宮内年度委員長挨拶II」

青少年奉仕委員会 前田 美代子 委員長



皆さまこんにちは。宮内年度の青少年奉仕委員会・ローターアクト担当の委員長を拝命いたしました前田美代子です。副委員長に根目沢順子さん、委員には大和田五郎パスト会長をお迎えし笑顔あふれるメンバーと共に一年間活動してまいります。

まず初めに皆さまに一つご周知申し上げます。当委員会ではローターアクトも担当しておりますが、間下パスト会長より「口語において省略の“RA”ではなく“ローターアクト”と正式名称で呼びましょう」とのご指導をいただきました。私自身も十分に留意してまいりますので、皆さまにもご協力いただけますと幸いです。

活動方針

宮内年度のスローガン「よいことのため、未来に向かって、共に奉仕を推進させよう」この理念のもと、私たちは「未来のリーダーを育む」ことを目的に、若者たちが人間力を高め、地域とのつながりを深め、世代を超えた新たな出会いを経験できるような事業を展開してまいります。また、楽しみながらリーダーシップを磨ける機会を提供し、次世代を担う人材の育成に貢献してまいります。

事業計画の3本柱

1. 青少年育成事業の企画・実施

昨年の間下年度にて田村委員長が始められた「古河一高サッカー部による市内小学生向けサッカー教室」は今年度も継続が決定し、8月30日(土)16時よりヨシダサッカーフィールドにて開催いたします。夏の夕暮れ時、少々暑さも残るかもしれません、ぜひ皆さまもご見学にいらしてください。

2. 青少年とロータリークラブとの交流促進

先日開催された「水辺の学校」には、副委員長の根目沢さんと参加してまいりました。次回は10月開催予定とのことです、引き続き青少年との交流の場を大切にしてまいります。

3. ローターアクトへの支援・協力

今年度より、古河ロータリークラブのご令嬢・

ご子息、そして昨年度の米山奨学生も加わり、しばらくの間休止していた活動が再開されました。本日来訪をいただきております、古河東の福田会長、古河中央の矢沢会長をはじめ古河地区の3クラブが力を合わせてローターアクトを盛り上げていきたいと存じます。毎月第2・第4木曜日の19:30より例会が行われております。どなたでも歓迎ですので、ぜひ一度ローターアクトの例会に足を運んでみてください。

今後とも皆さまのご理解とご協力を賜りながら、若者たちの成長と地域の未来に貢献できる活動を推進してまいります。一難関どうぞよろしくお願ひいたします。

国際奉仕委員会 小山 仁美 委員長



国際奉仕委員会・姉妹クラブ担当 委員長の小山仁美です。副委員長に小野寺信次さん、委員に野村久男さんです。

活動方針は、国際理解、国際親善と地域社会の発展や国際平和の推進に貢献する委員会活動に取り組んでまいります。活動計画として1つ目は、古河市国際交流協会主催の「Winter Festival」へのブース参加を企画・予定しています。古河市在住の外国人と交流が図れるような企画を考えます。2つ目は「この指とまれ」への参加。3つ目は姉妹都市クラブとの連携および交流企画立案。4つめはロータリー国際大会への参加推奨をします。2026年の国際大会は台北で、2026年6月13日～17日となっています。参加を希望される方は当委員会までお知らせください。

一年間どうぞよろしくお願ひいたします。

会員増強委員会 秋葉 和敬 委員長



ロータリー会員の入会、会員数の増加は全世界的な組織の目標です。組織の存続と活力、社会的インパクトの拡大など会員増強は常に「重点項目」となっています。現在の古河ロータリークラブの構成員は、様々な職域の代表者の集団であり、地域に根差した方々の有効と情報交換の場であり、古河市を良い街にして行こうという共通の思いがあります。この思いを共に育んでいく仲間を探して行くためにこの一年間努力してまいります。会員の皆さまからの情報提供やご協力をよろしくお願ひいたします。

ロータリー財団委員会 井上 勉 委員長



宮内年度ロータリー財団委員会の委員長を仰せつかりました井上勉でございます。副委員長に飯野晃一さん、委員に黒川輝男さんの3名で活動いたします。

活動方針といいたしまして、ロータリー財団の氏名は、ロータリー会員が、人々の健康状態を改善し、質の高い教育を提供し、環境保護

に取り組み、貧困をなくすことを通じて、世界理解、親善、平和を達成できるようにすることです。その使命を会員の方々に理解していただきロータリアンとしての知識向上を図ります。また、国際ロータリーの最優先事項である「ポリオの根絶」に貢献します。

事業計画としましては、ロータリー財団寄付として年次寄付金150ドル、ポリオプラス基金30ドルで会員一人当たり180ドル以上の寄付をお願いいたします。その他に、恒久基金寄付(ベネファクター)1,000ドルをクラブで1名以上、ポリオプラスソサイエティ(PPS会員)をクラブで1名以上、ポールハリスソサイエティ(PHS会員)を地区で100名以上維持することを目指します。寄付金徴収の件ですが、8月から開始し9月中旬には集金の完了を目指したいと思います。具体的な金額としては7月時点で一人当たり約26,000円となっておりますが、8月のロータリーレートを確認した上で金額を皆さんにご報告いたします。また、つくばにて開催予定の世界ポリオデーやよかんばまつりなどの各イベントに参加しポリオの撲滅に貢献できるよう活動いたします。皆さま一年間ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

米山記念奨学会委員会 立岡 喜一 委員長



今年度、米山記念奨学会委員会の委員長を拝命いたしました立岡喜一です。微力ながら精一杯務めてまいりますのでどうぞよろしくお願いいたします。

米山記念奨学会は、日本で学ぶ外国人留学生を支援する非常に意義深い事業です。ただ学費や生活費を援助するだけではなく、ロータリアンとの交流を通じて日本の文化や価値観に触れ、人と人とのつながりを築いてもらうという他にはない特徴を持っています。

昨今の国際情勢は大きく揺れ動いておりますが、だからこそ国を超えて理解しあえる人材の育成がより重要となっています。小学生たちは、やがてそれぞれの分野で活躍し、母国と日本の懸け橋となってくれるはずです。私たちの支援が彼らの未来を支え、ひいては世界の平和に貢献することにもつながるものと信じております。

本年度もクラブの皆さまのご理解とご協力のもと、心のこもった支援と交流を進めてまいりたいと思います。どうぞ引き続き温かいご支援とご指導を賜りますようお願い申し上げて、委員長就任のご挨拶とさせていただきます。

米山記念奨学生 地区カウンセラー 根目沢 順子 君



米山記念奨学生地区カウンセラーでファディア・サキナ・アズハリさんを担当いたします根目沢順子です。初めての経験なので分からないことが多く、以前担当していた齊藤さんや井上さんにいろいろとご指導をいただきながら、サキナちゃんが楽しく、しっかりと学べるように一生懸

命サポートしていきたいと思います。一年間よろしくお願ひいたします。

ホームページ委員会 小野 正人 委員長



当委員会では古河ロータリークラブのホームページおよびFacebookを活用して積極的な情報提供を行います。当クラブの会員はもちろんの事、クラブ外の方々にも理念や、活動内容とその様子などを広く発信し、古河ロータリークラブの社会貢献活動をより良くご理解いただくことで、円滑なクラブ運営、地域社会への知名度向上、会員増強につなげてまいります。情報発信について会員の皆さまのご協力よろしくお願ひいたします。

親睦活動・家族委員会 斎藤 百合子 委員長



宮内年度の親睦活動・家族委員会委員長の斎藤百合子です。メンバーは副委員長に五十嵐順さん、委員には飯田敏行さん、木村直之さん、関克己さん、長谷川徹さん、川上博さん、菊地真也さん、飯野晃一さん、菊池裕子さんです。活動方針は、全会員がロータリーを楽しく充実した例会と思えるような様々な企画の実施です。月初めのお祝い、ソングリーダーとしての指揮、夕涼み会、クリスマス会、新年会、お疲れ様パーティーと数多くのイベントがあります。「親睦～」「プログラム」「週報」この3つの委員会は、ロータリーの中でも多忙を極める委員会だということは誰もが認める周知の事実です。委員会活動のほとんどが、1人親方に偏りがちになる解決策として委員会の中での役割分担を決めさせていただきました。本年度の始まる前に会合を開き、当委員会の趣旨、一年間の活動内容を説明いたしました。各イベントに関しては例年通りですが、ゴルフコンペに関しては新たにゴルフ部会設置、部長を長谷川さんにお願いし、その他若手メンバー達がゴルフのできない私を支えてくれるのは頼もしい限りです。そして事務局長はプライベートでも仲良しの菊池裕子さんにお願いしました。パソコンの苦手な私に代わり様々な文書作成をこなしてくださるので、また頼もしい仲間の一人です。また、本年度の大きな試みとして結婚祝いのお花の変更があります。4種類の花材の中からお選びいただける形式ですので、より一層ご満足いただけるのではないかでしょうか。あと、誕生祝として記念品の他に、生まれた日の新聞をゴージャスな誕生カードの中に同封いたしましたのでご自分が誕生した日に思いをはせながら読んでいただけたらと思います。そして、懇親会やパーティーの席では、年代や性別を超えて和気あいあいと過ごし、眞の意味での親睦が深まるような沢山のアイデアも盛り込む予定ですので、皆さま期待していてくださいね。一年間みっちりとお仕事させていただきますので、ご支援ご協力よろしくお願ひいたします。

地区出向（米山記念奨学会 米山寄付増進委員会）

齊藤 百合子 委員

2年間のカウンセラー経験を生かし、米山記念奨学会委員を希望して今年で2年目です。大高司郎カウンセラーを筆頭に、米山選考委員会、米山学友委員会、米山寄付増進委員会と9名の委員で成り立っています。私は、寄付増進委員会です。古河クラブは、ほぼ、100%の確立でご寄付を頂いておりますが、クラブによっては、「うちは、奨学生の世話クラブではないので寄付は必要ないと！」ご寄付を頂けないクラブもあります。そんなときは、出前卓話に行き、寄付の増進を図ります。古河という場所がら、あまり遠くには行けないのですが、10月には、境ロータリークラブへの出向が決まっています。

また、その他、地区の全奨学生との関わりも大切な仕事です。4月のオリエンテーションを皮切りに、5月は米山梅吉記念館訪問、7月には、次年度の奨学生採用についての指定校学校説明会、8月は、カウンセラーを交えての研究会及び合同セミナー、10月のポリオイベント参加、12月は、最終審査に残った奨学生の面接、1月の新春の集い、そして、3月には晴れて卒業式を迎えます。と、いうように、他の地区出向委員会よりは、集まる機会も多いので委員同士の結束も固く、仲良しの委員会なのでないでしょうか。

今年も、選ばれし未来を担う優秀な若者達と関わることができ嬉しいです。彼等との交流は若かりし頃の野望や野心を彷彿させられることも暫し、それは、良い刺激でもあります。彼等が、母国と日本の大きな架け橋になるよう私は、援助を惜しません。そして、このようなチャンスを与えて下さった古河ロータリークラブに感謝申し上げます。

1年間みっちりお仕事致しますので、ご支援宜しくお願い致します。

地区出向（クラブ奉仕委員会 会員増強委員会）

熊木 善一 委員長



地区に出向して2年目を迎え、まさか自分が会員増強委員長を拝命するとは、予想外の展開に困惑しているのが現状です。地区出向は3年と覚悟をし、昨年度はクラブ幹事をやりながら地区役員をやられた方がいらした事もあり、クラブ幹事と並行してできるだろうと考えていましたが、今年度の委員会内役員を決めるZOOM会議をたまたま欠席てしまい、後日「会員増強委員長をお願いします」と言われてしまいました。今は現実逃避したい気分です。先輩会員の皆さまからは「ロータリーにNoは無い」と言われており、任命された以上は職責を全うする気持ちでいっぱいです。

世界のロータリーを見ても「会員増強」はいの一番の課題項目です。今年度地区目標8%の増強、2820地区会員数が2,000名達成を掲げて新年度をスタートいたしました。会員増強は一朝一夕でできることでもなく、会員の皆さまの一言二言が大切にな

ります。

地区としては①既存クラブでの会員増強 ②衛星クラブを設立して会員増強 ③増強が無理なら減らさない努力退会防止 これらを基に本年2820地区北は北茨城ロータリークラブから南は波崎ロータリークラブまで、全55クラブに出前卓話に出向く予定です。

昨年度は6つの衛星クラブを新設したほか、皆さまの努力もあって会員増強を図りました。しかし、6月末に予想を上回る退会者が発生し、大高ガバナーをはじめ地区クラブ奉仕委員会もこの現実に大いに困惑しているところです。今年度は昨年以上に厳しい年になるかと思いますが力を振り絞って頑張って行く所存でございます。古河クラブの皆さまのご支援、ご協力をお願い申し上げ挨拶いたします、よろしくお願ひいたします。

地区出向（クラブ奉仕委員会 クラブサポート委員会）

鈴木 敏雄 委員長



昨年度に引き続き今年度も2820地区的クラブ奉仕委員会に出向させていただくことになりました鈴木敏雄です。その中で、本年度は昨年度配属となったクラブサポート委員会の委員長を務めさせていただきました。とはいっても活動内容に特に変わりはなく昨年同様に各クラブの会員増強をサポートしたり、公共イメージアップ等をサポートしたりという活動になります。また、今年度は数年に一度の細則の変更がありましたので、その内容を周知していただくためのサポートも併せて行います。

出前卓話の回数も増えて、県内遠方のクラブに出向く事も多くなりそうです。もしかすると古河クラブにご迷惑をかけることがあるかもしれません、何卒ご理解を賜りますようお願いいたします。委員長としての職責を全うし、少しでも古河クラブに役立つことを持ち帰ればと考えておりますので、一年間ご支援、ご協力よろしくお願ひいたします。

編集後記

本日の例会は古河東さんと古河中央さんが表敬訪問にお越しいただきました。グットタイミングですね！今週は土用の丑の日ということでお昼のお弁当が和田屋さんのうな重なんですよ！！皆さんこれで暑い夏バテを乗り切れると言って舌鼓を打っていました。しかも「うな卵重」じゃなく久しぶりの「うなうな重」！！！五郎さんまたよろしくお願いしますm(_)_m

